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从人民城市理念首提地到最佳实践地秀带杨浦

四平路街道和平花苑小区，开展“一线工作法”，参加业委会

换届改选工作专题调研座谈会。

据和平花苑居民区党总支书记李敏介绍，小区业委会的“改

选难”由来已久。和平花苑第三届业委会于 2019 年 3 月 22 日

选举产生，任职期限 5 年。2020 年初，三位小区业主与业委会

之间因知情权纠纷，诉至杨浦区法院；杨浦法院经立案受理后，

在审理过程中经法院主持调解，双方当事人达成一致。然而，

后续小区业委会未按《调解书》履行法律文书所确定的义务，

三位业主向杨浦区法院提请申请执行，杨浦区法院依法限制被

执行人高消费，将被执行人纳入失信执行人名单。

今年 3 月，和平花苑小区第三届业委会任期到期，即将卸

任改选，却面临无人愿意担任业委会主任的窘境。小区也出现

了楼栋漏水、路面破损等情况，亟待启用维修资金进行修缮。“业

委会不成立，我们小区的维修资金动不了，很多修缮项目没办

法开展，急！”有居民说。

改选之际，居民区党总支充分发挥党建引领“三驾马车”

的重要作用，动员社区党员积极参与业委会改选。大家利用业

余时间，沟通交流业委会改选的相关事宜，并由党员带头成立

小区业委会改选小组，力求解决业委会改选堵点、难点，推动

改选工作顺利进行。

但由于之前小区业主与业委会之间的知情权纠纷案件，按

照 2020 年杨浦区法院判定，新当选的业委会主任将被限制高消

费，委员们一致认为不合理，没有委员愿意出任业委会主任。

小区业委会的改选事关居民生活点滴。这次座谈会现场，

区人民法院现场询问居委会、居民意见后，表示会协调有关部门，

解除对小区第四届业委会主任的限制，帮助小区业委会改选进

入正常轨道。

“业委会改选是我们小区现在最关注的事，今天一上会，

一下子就解决了，我们太高兴了。”现场与会的居民代表坦言，

“之后，我们会加速推进第四届业委会改选，把小区里的难点

问题加快解决。”“我们很开心，压在心头好多年的大石头终

于放下了！小区的各项事宜又能正常推进了！”四平路街道和

平花苑居民区党总支书记李敏激动地说。

连日来，杨浦区领导还先后到启迪孵化器、四平路街道等处

调研高质量发展、基层治理和民生项目落实等情况，并就企业、

群众关心的热难点问题开展现场办公。同时，还化身区政务服务

中心“一业一证”窗口“帮办员”，以实际行动为企业、群众服务。

在区政务服务中心帮办服务区，杨浦区委副书记、区长周

海鹰与中心工作人员了解到，杨浦区四平电影院是一家历史悠

久的国有企业，目前硬件设施即将升级完毕，投入使用前需办

理电影放映许可证、行业综合许可证等证件，希望可以通过“一

业一证”窗口尽快完成许可证等事项办理。

了解到企业这一需求后，经过仔细核对企业提交的申报材

料，为企业讲解审批流程，确认无误后经过后台流转顺利完成

审批，周海鹰当场为企业代表颁发了相关证件。“一直担心影

院重新开业前的准备工作会很繁琐，没想到这么快的时间就能

办齐所有开业手续，‘杨浦速度’真是实至名归！”四平电影

院有限公司负责人昌女士感叹道。

据悉，为破解企业“办证难”“跑多次”“耗时久”难题，

今年以来，杨浦区全面落实《关于进一步深化拓展“一业一证”

改革工作的通知》要求，将改革范围拓展至 12 个行业 39 个业态，

其中就包括电影院业态。依托“一业一证”专窗，对行业涉及

的审批项目进行模块化、标准化的分解归纳，整合审批要件、

简并申报材料、压缩审批时限、强化数据共享，实现一窗收件、

杨浦区委书记薛侃带队区人民法院、区房管局一行来到四平路街道和平花苑小区，开展“一线工作法”，参加业委会换届改选工作专题调研座谈会。


